
580 лет городу Сухой Логчетверг, 13 апреля 2023 года 

/ история в датах

1948 год – предоставлено помеще-
ние для районного архива;

1949 год – районной библиотеке 
присвоено имя А.С.�Пушкина в честь 
150-летия со дня рождения поэта;

1950 год – машинисту вращающих-
ся печей А.Г.�Туринцеву присуждена 
Сталинская премия;

1951 год – введена в эксплуатацию 
школа №2; 

1952 год – созданы центральные 
ремонтные механические мастерские 
(ЦРММ) для лесной промышленно-
сти; открылся клуб завода «Вторцвет-
мет»; 

1953 год – начало автоматизации 
телефонной связи (курорт «Курьи»);

1954 год – построен первый спорт-
зал в школе №2;

1955 год – установлен первый в 
районе экран «дневного кино» из пер-
гаментной бумаги в фойе клуба ша-
мотного завода;

1956 год – на базе цементно-ши-
ферного производства организован 
вечерний индустриальный техникум;

1957 год – открылся первый пасса-
жирский автобусный маршрут «ЦРМ 
– Курьи»;

1958 год – заасфальтирована пер-
вая в городе улица – Победы; открыто 
регулярное автобусное движение по 
маршруту «Сухой Лог – Свердловск»; 
начинает действовать аэродром,�от-
крыто регулярное сообщение с рай-
центрами Свердловской области сред-
ствами малой авиации;

1960 год – правительственная ко-
миссия утвердила площадку для стро-
ительства Новосухоложского цемент-
ного завода;

1961 год – построен кинотеатр «Ок-
тябрь»; в честь первого космонавта 
планеты переулок Победы переиме-
нован в улицу Гагарина.

В феврале 1943 года на территории 
города работали два совета: район-
ный и подотчетный ему городской Со-
вет депутатов трудящихся.�

В архивном отделе имеется крат-
кая историческая справка о первых 
руководителях Сухоложья.�В 1943-м 
председателем исполкома Сухолож-
ского городского Совета депутатов 
трудящихся был Борис Леонидович 
Басс,�который до этого работал на-
чальником кинофикации.�Через год 
его сменил секретарь парторганиза-
ции Богдановичской МТС Всеволод 
Алексеевич Бубенщиков.�

В 1945-м пост занял заместитель 
председателя райисполкома Петр 
Александрович Быков,� у которого 
было «низшее образование».�Он ру-
ководил территорией до 1949 года.�
Затем ему на смену пришел Истука-
рий Афонасьевич Булыгин,�с тремя 
классами образования.�

Иван Алексеевич Худорожков при-
нял бразды правления в 1951 году и 
проработал в должности до 1960-го.�
Затем у руля находился Анатолий Ани-
симович Братушев.�В 1963 году город-
ской Совет возглавил Андрей Васи-
льевич Хозяшев,�который до выборов 
трудился на заводе «Вторцветмет».�

В то же время председателями Су-
холожского районного Совета де-
путатов трудящихся были Серафим 
Петрович Нечаев (1944–1959 гг.) и 
Василий Дмитриевич Свяжин (1959-
1963).�В 1963 году Сухой Лог влился в 
состав Богдановичского района.�Ра-
бота на территории проводилась со-
вместно с первыми и вторыми секре-
тарями райкома компартии.�

В первые месяцы в статусе города 
у Сухого Лога не было возможности 
заниматься собственными пробле-
мами: шли годы военного лихолетья.�
Сразу после победы тоже было нелег-
ко: народ поднимал страну из руин.�
Поэтому даже небольшие успехи,�
достигнутые в развитии городского 
хозяйства,�вызывают уважение и до-
стойны того,�чтобы о них помнили.�

Архивный отдел городской админи-
страции совместно с газетой «Знамя 
Победы» продолжает рассказывать 
о руководителях, представляющих 
исполнительную власть города, и их 
деятельности.

Первые председатели
исполкомов

В структуру местного са-
моуправления всегда входил 
представительный орган – 
дума,�совет депутатов,�обла-
дающий правом представлять 
интересы населения и прини-
мать решения от его имени.�В 
советское время депутаты от-
читывались перед избирателя-
ми о проделанной работе.

Из отчета депутата 
избирательного 
округа №47 
от 21 октября 1966 года:

* 26 января 1966 года проведе-
но собрание избирателей 47-го из-
бирательного округа совместно с 
избирателями 59-го избиратель-
ного округа.

Избирателями подняты вопро-
сы о случаях некачественной вы-
печки хлеба,�поступления в про-
дажу испорченных консервов и 
сырков,�пожарной безопасности 

частных гаражей,�детском досу-
ге вне школы и об имевшей место 
завшивленности школьников и не-
которых квартир.

По всем вопросам даны поло-
жительные ответы избирате-
лям (…).

После разбора основных вопро-
сов доведена информация о том,�
что в плане работ исполкома 
горсовета на очереди выполнение 
наказов избирателей,�в том чис-
ле строительство ШРМ,�расши-
рение вокзала ст.�Кунара,�стро-
ительство дороги к магистрали 
«Свердловск – Тюмень».

* 22 апреля проведена беседа на 
избирательном округе о подготов-
ке к празднованию 1 Мая.�Ввиду 
того,�что хулиганы сорвали объяв-
ления о предстоящем собрании,�на 
беседу явилось всего 26 избирате-
лей.�Тем не менее эти избиратели 
обещали организовать очистку от 
мусора территории двора и мест 

общего пользования,�а также на-
вести чистоту в жилых помеще-
ниях и принять участие в демон-
страции.

* 12 июня проведен прием из-
бирателей с целью оказания 
нуждающимся помощи.� Три из-
бирательницы обратились за кон-
сультацией по вопросам кварт-
платы.�Им даны исчерпывающие 
разъяснения.�Одна из избиратель-
ниц – жена пенсионера М.�– об-
ратилась с жалобой на то,�что 
муж её,�бывший машинист паро-
воза,�работавший на цемзаводе,�
тяжело болен.�Живут они втро-
ем в комнате 13 кв.�метров.�Жен-
щина просила расширить жилпло-
щадь за счет смежной небольшой 
комнаты,� которую им обещали 
предоставить после того,�как она 
освободится.�Но комнату предо-
ставили некоей С.,�обманно про-
писавшейся в ЖКО цемзавода.

По этому вопросу были исполь-
зованы депутатские права для 
письменного обращения в завод-
ской комитет профсоюза цемза-
вода.�Первое время председатель 
завкома обещал принять меры к 
переселению С.�с тем,�чтобы ком-

нату передать М.,�но позже дело 
перешло в волокиту и вопрос этот 
не решен до сих пор.�Завком поло-
женного ответа на запрос депу-
тата не дал.

* 26 июня произведен осмотр 
части жилых помещений избира-
телей в доме,�в котором на про-
тяжении 1965-го и первых меся-
цев 1966 года происходил текущий 
ремонт.�За этот период все квар-
тиры переведены на центральное 
отопление,� введен водопровод и 
канализация.�Жалоб жильцов на 
отопление не последовало.�С улуч-
шением внешней линии водопро-
вода улучшилось и водоснабже-
ние в доме: перерывы в подаче на 
верхние этажи воды стали реже.�
По отзывам избирателей условия 
быта в доме значительно улучши-
лись.

Выслушана жалоба пенсионер-
ки на задержку доставки дров для 
приготовления пищи.�По жалобе я 
обратился на лесосклад и получил 
заверение,�что на текущей неде-
ле дрова доставят.�Что действи-
тельно было сделано.

По материалам 
архивного отдела

Депутаты выполняют наказы  
День местного самоуправления в России согласно Указу Президента РФ отмечают 21 апреля

Праздник уходит корнями без малого на два с половиной 
столетия назад. В 1785 году императрица Екатерина II под-
писала «Жалованную грамоту городам». Ее издание стало 
чрезвычайно важной вехой в развитии местного самоуправ-
ления.

Подготовила Ольга ДЕМИНА

/ глава – всему голова
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